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辺野古をめぐる2つのうごき

米保守シシクタ雲ｸが『完成無理1
米国の保守系シンクタンク「戦ll1各

国際問題研究所(csls)」が11月16

日付の報告書「2021会計年度米箪

海兵随では辺野古新基地が｢工期が

2030年まで延長｣｢工費が高騰し続け

困難に直面し続けている｣とし、 「(辺

野古新基地が)完成することはおそ

らくないだろう」と述べていますb

防衛省の職員を毎年受け入れ「ア

ーミテージ・ナイレポート」など、

自公吻灌に都合の良い報告書を出し

続けてきたCSISの心変わりか？

また県民を足蹴にした司法

11月27日那覇地裁（山口和宏裁

判長)は辺野古の新基地建設を巡り、

沖縄県による埋め立て承認撤回を取

り猪した国士交通相の決定（裁決）

は違法として、県が処分取り消しを

求めた抗告訴訟の判決で、那覇地裁

「裁判所の審理対象に当たらない」

として県の訴えを却下した。国交相

裁決が適法かどうかの判断はしなか

った。県は控訴する見通し。
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ご協力ありがとうございました

11月20日から

23日写真展
俄慢の3日間」にしっか

りかぶってしまいましたが、

今回のテーマは｢南西諸島の

自衛随でした。沖縄だけで

なく、鹿児島県種子島での自

衛隊の上陸訓練(写真右）な

ど､災害救助でばらまかれて

いる「国民のための自衛随

では見ることのない姿を見

ていただけました。

ノ

高江･機動隊名古屋控訴審
高江へリパットエ事に東京･大阪をはじめ5

件の機動隊を派遣したのは違法､として各地の

地方裁判所て、住民が闘っています。

本年3月名古屋地裁は不当にも住民の訴え

を退けたため､住民たちは控訴名古屋高裁に

ステージが移りました｡ ｜ ｜月 ’8日(火)の弁

論の報告を次号に予定しています。
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南西諸島軍事要塞化をどう考え、どう受けとめるか
渡辺幸重（フリージャーナリスト）

写真展「沖縄南西諸島の軍剰上」の会場（静岡

市ｵ輔1階市民ギャラリー）で11月23日、 「南西

諸島軍事要塞化をどう考え、どう受けとめるか」

というテーマでお話をさせていただきました。

事情があってリモート(zoom)参加にさせてい

ただきましたが、設備と調整が不十分でご迷惑

をおかけしたことをお詫びします(静岡市には

インターネット整備を要望します)。

南西諸島への自衛|蝿雌問題が現地だけでなく、

日本列島に住むすべての人の問題としてどう受けと

めるか、議論したいと思っていました。今回は準備

が整いませんでしたが、今後「いつでもできるオン

ライン討論会」を実現したいと思いますも

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

「離島苦(島ちやび)」という言葉をご存知でしょ

うハ島は「水がない」 「平地がない」 「隔絶されて

いる」ことから生活が苦しいことをいうと思うでし

ょうが、それだけではありません。実は時の権力の

支配や中央政府の政策によってもたらされることが

多いのですも左の年表「南西諸島の歴史」を見てく

ださい。奄美群島は薩摩の支配によって"黒糖地獄’

に陥り、明治政府の分断財政策によっで蘇鉄地獄，

に苦しみました。戦後は米軍に支配され、復帰した

ら復帰前の沖縄で奄美人が識11を受けました。列島

改造論やリゾート法、石油国家備蓄基地、そしてい

まは自衛隊のミサイル基地建設に揺れ、国策と社会

の大きなうねりの中で翻弄されていますb小さな島

は日本社会を映ず鏡'ですも 「島を見ると社会(の本

閏がわかる」のですもあまり知られていなし蠕毛

島の歴史についても年表でチェックしてみてくださ

い。

南西諸島の自衛隊基地建設は、島の自治と生活・

自然を破壊し、戦争という非条理な恐'布を押しつけ

る国策です弓。当然、現地では反対しますが、アメと

ムチの政策は容赦なく住民を分断しますも私たちは

現地の運動を支援しますが、現地のがんばりだけで

は無理がありますも「国が決めたこと」 「国民に選ば

れた国会の意思」「国際情勢から仕方がない」という

大きな縛りでがんじがらめにされるからですb湘亀

の小選挙区では「辺野古新基地建設反対」が勝つの

に、九州比例区で沖縄の「辺野古移転賛成」の候補

者が次々に比例復活し､国会を動かします6そして、

県民投票の民意に反することが次々と国で決められ

ますb沖縄から遠いところで沖縄のことが決められ

ているのですおこういう状況を私たちはどう受けと

めればいいのでしょう力も

私は「この国をどういう国にするのカリという大

きなテーマにぶつかっている噺七なのだと思いますも

安倍前餅目は米国での講演で「私を右翼の軍国主義

者と呼んでもいい」と言ったそうですb南西諸島の

軍事要調上は私たちに「軍事国家」 「軍国主義社会」

の選択を迫っているのではないでしょう力もこの

国の“あり方''がいま、南西諸島の自衛隊基地とい

う形で島の‘鏡”に映っているのですも

私が議論したかったことは私たちの認識と覚悟、

そしてコミュニケーションの問題ですb私にとって

みると、個人レベノレで「命と生活を守る」 「軍縮・

ヲ賦装でいい｣､地域レベルで｢無防備でいい｣｢攻

…釆国の介入 ･米国従属･軍備拡大･分断と格差･弦権
図家･改憲･敬育改悪

･世界覇権･軍傭拡大q経済戦争･人

争・サイバー戦争･宇宙鞭争･経済戦争

自衛隊と米海兵隊が防衛

‘ﾝ妻::⑳_鴇撒鍾~~鋤""”
米海軍･空軍の出動
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められたら逃げる｣、国レベルで「選

挙で主権者の役割を果たしている」

「中国と軍拡競争をしない｣、国際社

会レベルで「アジアの一国としてアメ

リカと向き合う」 「外交で平和は守れ

る」 と確信を持って言い切れるかどう

か、ということですbどうも私はそう

いう議論から逃げてきたように思いま

すb右翼系のネットテレビでは若い女

性を交えて中国の脅威や日本の弱さが

バラエティ番組風に語られていますも

私がやるべき第一歩は、こういう意見

を異にする人たちに対してもしっかり

と自分の考えを話し、伝えることだと

感じますb皆さんはどう考えるか、議

論をしたいのですb

いま日本という国は、アメリカから

の武器爆買い、先端兵器の開発、武器

輸出、安保法制、敵基地攻騨旨力、改

憲など軍事国家化に向けて何でもあり

の状態になってきました。 日本学術会

議任命拒否も軍事研究に協力しないこ

とへの意趣返しのようですb

これらに対する活動がバラバラになる

ことなく、軍事国家化を阻止する力とし

てつながることが大事ですb南西諸島の

運動からも学ぶことがたくさんあります6

たとえば、石垣島の自治基本条例は、外

国人も参加でき、住民投票を市長に義務

づける優れた条例ですもいま石垣市長が

廃止しようと画策していますが、これを

守り、全国に広げることも民主主義を社

会に根付かせる大きな力になります6

全国各地でそれぞれの国会議員やメディ

アに対して「軍事国家・日本」への現状

認識を質し、 「戦争への道」に対する態

度を問い、選挙でまともな人を選ぶ活動Z

コロナ禍のなかですが、自分の信念を見捉

日本」への現状

首」に対する態

な人を選ぶ活動を

自分の信念を見定

■南西蹄島の歴史

も南西諸島現地と連帯することになるでしょう。

めることなく訴え続けたいと思いますも
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9.唖年以上餉

(胆四市の山下町剛・洞穴迅跡)山.ド瞬人

(具塞頌村の池川週跡)池川人
(雨域市のサキタリ澗耐跡)人骨を発姻

弥生町代鉾求期 喝毛出の枢ノ牟爾跡(恥毛品堀祁j止画跡)力込ら人什が鋼鞄晶や 1曾哩上と#､にl佃1．

14”年 ひ一一浬一し、ｰ 閏密 一詞､…＝〃堅エ

14”年 販匝の金丸力E鞆---尚氏彊切1＆域l王し、尚円寵として醜二剛氏~I里靭＆＊rお立てた

】5“年 孑可麺品猛詔点IこLたオヤケアカノ、チガS唖L，lこ砿』1－八雨111渤【廼塵、の右醇下【三

16”年《慶氏14年) 睡理軍3,0”の民が奄蝿･沖闘団に優攻し、首皿城を占国．、奄蝿地域は輿醒藩の直輔とさ
れ‘唾牽画!ま画血の支配(･仏械腿地状魑)に

睡摩の睡球綴攻以降
の奄典

趣摩の察灘上の植民地となり．凧簡生産の強耐･収琢から~孤邑地獣~と呼ばれる遇励な状
況になり、晶娩のなかの階層分卿が進み､ヤンチュ(愈人)と呼ばれる園奴身分が生まれた．
明諭政府は1871年(明愉4年)に軍人廃止令を1Mしたが明ffT求年までこの刷度は錘いた

奄璽邸凡の歴史

閥抽期以鯛の旺尭邸局の歴史は大きく4期に分けられ､9枇縫までの砿紐針金虚立以鯛の

村藩共固体吟代を｢遼長世(うまんゆ)｣.錠く祢長耐墨”代の14世範頃主でをr按司世(あじ
ゆ)｣､琉球工府綻柚~ドの16世艇頃までを｢邸n世(なはんゆ)』、 17世艇以降の座摩癌錠柚
的代を『大和世(や主とんゆ》｣と呼ぶ.米軍政的代を『アメリカ世(ゆ)｣と呼ぶ唱合もある

“8年(明治21)から
9”年(昭廊15年)ま

日の奄聾

鹿児島凧と大曲邸の財政住分皿する『大局郡独立経済(分断財政)｣が紋かれたため、奄焚

砺島･トカラ列島では幽明の度合いを増し.将に大正末から主食の米はもとよりサツマイモも
－ － ＝ 一 △ 一 一 全一一ユニ ー ー ー ー 一一 －●一一－一一 一 ■▲一凸ニーーユ ー

S72叩(明柚5年） 現沖翻県の姻域が明愉政府により斑球筋にされた

879年(明柚12年）
明抽政府は強馴的に沖如県を段歴､これにより趣球図は睡亡した(魂球併合)．一方.滴凹
凸▲＝←＝ユーー▲ニユQ▲ "L－－■ 合師且血一一一■■ ▲“凸~凸一命一全一凸一一一一一一今 一二■■へ

師9年(明愉12年）
宮古島で7〃、明治政府に従わない住民たちの血判盟約野に寄名しながら政府側についた
凧役人を段脊寸-ろサンシー(賛成)亭件が起きた

的5年(明治28年） 〔l〃M日）画本埜塵唾、、で奎四晦旦の回士璽入を醍定

”3年(明治36年）
人園唖が廃止された｡宮古国の各村鞄代の胡唾活画や良民代狂の爾皿皿会への脇國曾提
出などにより節8鰯個鋤金で｢沖皿臥宮古日圏固唾塑壁皿殴改革鈎願香jが可決

銅二次世界大敏中の
奄覚

加計呂麻団･江仁履師団･奄爽大島に奄美大局要塞が榊嬢され、虹砲兵連隊力噴2個され
た‐特攻兵騒･画廊の経地も蚊ヶ所匠かれた．

爾 邑次枇界大戦011の
宮古島

宵古島に3つの焼行圏や陣地埋､野喚愈火圏砲簸などがH本軍によって建織され､宵占全
域に3万余の睦海軍将兵が風間、符攻挺『マルレ｣の躍眠唾卿も作られた．大砲末期に米英
軍の激しい空腿や睡砲射軍があった.駐病死した2千歓画人のH本兵の9銅がマラリアと飢
蛾が原因といわれる．佐鎚にもマラリアによる鑓牲が多く出た．従箪慰安所も存在した

9411 z《叩和16年） 12月． 且畠阜に海Ⅷ輪睡掘睡都昼r虚し‐厩室田にトーチカカK旧悪された

9M｛ i(昭和19年》 3〃に1 E鞄配鮎力､島擁品師晶を守唾唾開と十ろ軍軍分車全配l翌1－．釘g乳に面】令郎砿極も、た

944G I(昭和19叩》 脚毛風 に迩睡の防牢嘩鯉所が識画室れた

1列4年(頚和19年）
8月Z2日、字画印聞餓｢対民丸jが米軍溢水唾の攻軍＆受け沈没．学亜壁含む田在荷1.484
鋲毎M11‐弁

1945年(昭和20年）

3月26日、米販が阿盛勘、塵國閏凪､座閲嘘団、外地勘、風昼比＆に、翌日に波轟歓凪、久
喝臼､奮噸品に上陶.住睡のいわゆる｢錐団自決《強飼鰯団死)｣やH挙兵による住民頃段
#､各地で起きた

1945年(昭駒】20年）
鋒呑村のチピチリガマでは80人を超える住民が鯛団向決(強湖鰻団死)．大江味村では、
拳箪!P上って女性や子供故10人が撰辺で手掴弾を投げられて35堀が狼柱になった

1945年(昭和20年）
6月23日、輯織敏捷鞄.3か月余の沖縄願の観牲行政はロ米奴〃で20万人以上､うち 一睡
県睡が半盈を占めると抱叶一一一般県民の蝿牲を約15万人とする見解もおる．

1945叩(昭駒120年》
7月2回、米ロ《が沖副作唖の鱒丁を宜酋.9月7u､雨厨師団の全ロ本皿の代誕が狐まり米軍
ルのfH1で睦接画、鉦かGオf分力介孔企

1951叩(剛和26《ド）
サンフランシスコ顧和魚釣に上って日本は主梱を回樋．沖蝿･奄爽･トカラ･小笹原など丞碑
、虚皿軍の地途は瞳外され‐アメリカ占甑綻愉となった

節二次俄界大鞄硬侭
の年服画島

米軍政下にあって向山な交凪が鯉められないため、沖興と台潤の間で兵蕊肝や軍薗物腎な
どと生活物賢をバータ一寸-ろ密貿呂が興り.与那国巳はその中融圧地として栄えた

1951年(昭和Z6年） I窒同にトヵラ列島（F七島一唖在のI･島村〕が日本に疸毎

19闘年(昭駒】28年） 12冊に審都嘩鴎が唖士'二戸＝

奄焚ロ本檀蝿樋の奄
興人漉別

佃本紅蝿曲に沖珂で生濡していた6万人を超える旺餐師団剛身打は米軍政下の拝珂でI在
沖奄美人｣として外個人扱いされ．公国追放や⑮政櫨･土地所有楢の靱秤などの垂別を受
け六一 ，97垂隼(四駒47賑)5月の沖配のn本桓姻主で鰹いた一

1”9年(昭和34年）
石川市(呪うるま巾)の宮嘩小学校に米立■が匿曙．死石17人《小字症11人、一睡圧睡6
人） 伍鰹侭託璽､0人の睡評があり‐函しい拭睡行動や釦侭画求が折われた心

l”0年(昭和45年）

12〃20,未明、コザ1W(現在の沖縄巾)で米軍車同調よび璽殴に対する焼き耐ち砺件Iコザ
■助｣が起きた.ベトナム靭争流遼兵による率件が多発し、1968年12〃に屈きた悪手納蝿行
幽､-5ﾜ幽輌樋喪上聯故後の烏ぐるみによるB一睡、撫麺動も既閲されていた

1972年(叩和47年〉 畠H1局rI 愈心型2月島・大直且居囲が日本I字句巴

1975年(昭和50年） 沖皿『側面龍、剛唾全閲佃

1975年(昭和“年》

平和側亙銀折により設蹴された蝿魑島開薙株式会ft(現タストン･エアポート)が四毛局のほ
とんどのi:地を回収．、的は､研修･レジャー及びレクリエーション箆陵.石油四m■■基
地、日本瞳スペースシャトルHOPE逓瞳増､使用蚕み核通料の中囲貯皿鱈斌､海外貨物専
用空懇､米軍菅天間飛行堵の移殴候補地､米軍FCLP(画上空母■遍画創繊》箇殴などの
唾麺が次々に榊ら込主れた

19”年 昭和釧年） 下逸魁牢醜が腿面ジェットパイロット国鍾擢行圃として四堀．3.皿、爾垂闘栓将つ

1986年 昭和61年）

馬毛島の土埴を、駈睡の田水平線レーダー用地として防爾庁《当”)に死卸する砥笹岡ら
かけられた平和扣銀が干正蝿皿を行い､巨額の賢金が政界に漣れた汚国亭件(｢■喝島事
錘l》が錠金 哩恥如岨が作虚⑪8行に今f井さｵLた

1995年 平成7年）
沖繩米兵少女鴎行耶件が発生し、菅天間基地移殴(在野両祁)が大きくクローズアップされ
ろ上うになった

藍唖年 平成lZ年）
甘皿城、グスク(今知仁･座高嘘･副連･中城)、玉限､型名園、斎坦御睡などが｢疵球正四の
グスク及び噸遮翫趨師lとして世界遼産に竪睡

2”4年 平成16年） 沖縄圃醸大学に畿軍ヘリコプターが墜藩

2”7年 平成19年） 2月一風毛島を峯宜FCLP歯睦移殴の娘織地とすることが断四魍通された

ZO 0年 平鹿Z2年） 窪田画嘩囲迦で中、胸α》少海上嘩空庁の翫釘“が画爽し、日本政府が中国人囲艮＆遼削

20 1年 ､¥皮23年）
ロ本政府が与扉Iq局へのレーダー股砥と沿岸睡捜郎嘩の配旧を決定.中学生以上が参加
十塞体屋鍾■では衡成が反対を上回った

20
Ｐ
叩
ご

●
■
●
■

ｆＩ 平哩砥年）
6月、日米安全保障鰹■畳負会(2プラス2)の日米共脚文密の中で民毛昌が未取FCLPの価
久的左岱醗となる傾姐地で“ことが明誕された

20 Z隼(W2奴24年） 亘幸亜磨が鈩西瞳毛尭四有化

20 6年(平成28年》
3〃・陸l含自衛隊与那国駐屯地が聞賦された.移住した向衛障貝とその家族約250人は凪
の人、の15％近くを占める

20 7年(平成29f” 4月、日本政府は笹犬間紙地の移転先として名唖I伽辺野古の断基地n段エ事に逓エ

20 8年(平成30年）
7）I，防衛省が周毛局を海上･航璽両自衛陣の艶且として鴻川す~ろ方針を囲めたことが侭じ
られた

ZO 9年(平成31年）
3月に宮古島上電重大あにI
蛾められた．さらに宮古晶・1

D上画唾睡畦屯地が閲餓された.石垣島でも駐屯地述殴工率が
&良(ぼら)地〆に弾鯛庫･射箪囚を峨峨中

20 9年（平成31岬） 3〃に下地島顎嗣と成田．、 西、砂鵡の砿 に血行便が閲硬された

20 9年(令和雄年） 10列31Hに蛭きた火災に上 ､簡軍画諺画一企画一口■など審垂等

20 9年(令和元年）
11月、防衛宙は馬毛凪の”％以上を所有するタストン･エアポート社から約1“砲門で■毛
Bを■収十ろことで大筋合丘に至ったと侭遍された

20 9年(令駒1元年） 12月、石堀i1i鍾会、『1桁遜本条例廃止案を否決、条例存綻"～

2oz0年(令和2年） 8月．石畑島の賊n畳睡町う住民投票の判決麗固地織が原青側の鋪求を却下．控瞬へ

z020年(令和2年） 9〃･布畑市皿金が尖閣上曲決唖･愈見嘗壁可決

Z020年(令和2叩） lOJl‐八種間之安iW腿が蝿毯島基地化反対＆麦馴



自衛隊馬毛島墓地(仮称)計画に揺さぶられる種子島から

和田香穗里(西之表市議会議員）

「鉄砲伝来の島」 「ロケットの島｣種子島は南

西諸島の北端に位置する（是非一度地図でご確

認いただきたい)。その種子島の北部､鹿児島県

西之表(にしのおもて)市の西12kmに浮かぶ

馬毛島（まげしま）は､1980年代半ばまでは農

業を営む人々が暮らし､飛魚漁でにぎわい､小・

中学校もあって定期船も通っていた。 トコブシ

やアオリイカを育む豊かな海に囲まれ、マゲシ

カをはじめとする希少な動植物を含む独特な自

然環境や、古代人が埋葬された遺跡などが存在

するが、今は住む人も無く、違法開発と言われ

る士地造成によって十字の滑走路が刻まれ、赤

土が露出した痛々しい姿になっている。この馬

毛島を巡って今何が起きているの力も
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1

に対して声を上げた。長野力市長(当H輔は「断

固反対の立淵で一貫し､市議会も反対派多数、

市民は署名活動に取り組み、種子島・屋久島の

他自治体とも連携した反対運動が起きた。

il'

折しもこの月、夫の故郷種子島に埼玉から移

住した私たち夫婦は、都会暮らしと市民運動の

垢を落として、しばらくのんびり暮らそうと目

論んでいたが、そうは問屋が卸さなかった。

米軍空母艦載機離発着訓練
2011年6月、米軍空母艦載機雛発着訓練

(FCIP)の傭甫地として、日米安全保障協議委

員会（ツープラスツー）の共同文書に馬毛島が

明記された。頭越しの突然の決定に西之表市民

は怒り､市庁舎前に集まって｢米軍FC皿反対」

「帰れ」と、説明に来たﾉjJII防衛副相（当時）

それから9年の間に状況は大きく進んでしま

った。去る8月7日に山本防衛副相が来島し市

長と議長に説明を行ったのだが、防衛副相が直

たのは､11年6月、19

3回目である。今回、

なく、訓練拠点』轤積

接地元に対 して説明に来

年
単
12月、 そしてこれが3

なる訓綱価設などではなく、

拠点を目的とする巨大な軍事基地の姿が明らか
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②
馬毛島基地

施段配置案

西之表市の西方海上約12Km

偉多岬の南方35km

面積820ha胸囲：16“k、

術北4.50km蒐西：3.03km

楓謝：71-1m



〆

になった。各種戦闘機の連続離着陸訓練や

F-35Bの模織翻延発割編ll練(日本版FCLP)、

オスプレイの展開訓練など、年間を通じて12

種類を超える自衛隊の訓練が行われるとされる。

加えて｢大規模災害時等における集積･展開地」

としているが、軍事ジャーナリストの元反戦自

衛官･小西誠氏が指摘してきた､南西諸島の｢有

詞に備える巨大な兵墹処点にほかならない。

防衛省は馬毛島の9割を買収し、今秋にもアセ

スメントの着手と、住民説明会も進めたい意向

だ6

地元の意思を一顧だにしない一方的な防衛省説

明に､庁舎前では約100名の市民が抗議の声を

上げたが、山本副相は市民に顔を向けることな

く帰っていった。

日、山本防衛副相が11年以来2回目の地元説

明で、土地の約6割を取得したこと、自衛隊馬

毛島基地（仮称）を整備することなどを、市長

と議長に示した｡この時も8/7や11年と同様に、

100名余りの市民が庁舎前で抗議集会を行った。

一方「歓迎」のプラカードを手に、特に声を上

げることも無く立っていた賛成派市民は10名

ほどで、賛否の差が見事に映し出されていた。

買収費用

160億円の辺

野古工事予算

からの流用、

国の鑑定評価

額45億円を

はるかに上回

る金額の根拠、

違法|生が掴商

二

壷

『

市長選に6人が立候補
句

されている「開発」など、不透明だらけの馬毛

島買収にはモリカケと同じ臭いがする。また地

権者が抱える多額の負債による馬毛島の抵当権

を抹消して、防衛省が土地を取得した驚きの手

法など、買収の実態は2月18日の衆議院予算

委員会･田村貴昭議員の質問動画に詳しいので、

是非ご覧いただきたい。

田村議員の質問では、土地売買すら未定の

2019年3月時点での基地設計委託も暴露され

た。これも辺野古予算の流用である。八板市長

は「未だ決定がなされていない段階での国の対

応は甚だ遣|感」として防御:目宛てに抗議文を送

り、なし崩しに進めようとする国の姿勢を強く

牡畔llしている。

11年以降しばらくは目立った動きが無く、反対

運動も停滞してはいたが､17年2月の市長選で、

新人6名が立候補うち4名での再選挙という混

戦の中でも、 「反対派｣僻甫の得票合計は2回と

もおよそ7割を占め、市民の囑毛島基瑚上反

対」の意思ははっきりと示された。ちなみに同

時期の市議選で、私も奇跡の当選を果たしたの

だが､残念ながらその顛末に触れる紙幅は無い。

「馬毛島軍事施設絶対反対」を公約に掲げ当

選した八板俊介市長は｢馬毛島にはFCLPより

もふさわしい活用法がある」と主張し、改選さ

れた市議会も新たに反対の意見書を決議したが、

防衛省はそれら地元の意思を無視し続け、水面

下で着々と計画を進めていた。

こうした防衛省の動きの背景には、自衛隊の

「南西シフト」がある。中国の太平洋進出を防

ぎたい米国の戦略を受けて、石垣、宮古、奄美

馬毛島の99.6％の土地を所有する地権者との

売買交渉は18年秋頃から加速し、 19年11月

に160億円で売買合意に至った。同年12月20
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など南西諸島の自衛蹴聯・ミサイル閣踊は急

速に進められ、各地の仲間が厳しい闘いを強い

られている。防衛省の言う南西島||蝿防衛とは、

島々を守るのではなく島々を捨て石にして本士

を守ることであり、そこで生きる人々の命は全

く顧みられていない。その訓処に、住民の避難

に関する計画や訓練は無く、とても許せるもの

ではなし＄

種子島では近年、自衛隊の鎮西演習や水陸磯

動団演習などが、中種子町や南種子町の一般の

海浜や公園等を使って頻繁に行われ､18年には

基地以外の陸上では初めての日米合同訓練まで

が行われた。馬毛島の基地整備に先駆けた種子

島の訓練拠点化も、南西諸島全域で常態化して

いる基地以外での訓練（生地訓練）も、当然こ

の南西シフトの一環であろう。

蕊
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出
鬼
没
夫
婦
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お
と
）
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ン
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ン
グ
へ
右
筆
者
）

派が僻甫者擁立に動いている「反対派」市長

の続投と議会の反対多数の維持が危ぶまれる厳

しい状況だ6

地元の同意が無ければ、防衛省は基地建設に

着手することはできない。その同意とは首長と

議会の「受け入れ容認」だが、前述の通り、現

時点では市長も議会も反対の姿勢であり、同意

の方向性はなしも選挙戦を制し、地方自治の確

固たる権限で「地元のことは地元が決める」と

宣言し､同意の可能|生を絶たなければならない。

｢反対」公言しない現市長

ところが、実は八板市長は防衛省に対して直

接仮対」を表明していない。市長は「馬毛島

にはFCLP以外のふさわしい利活用がある」と

しながらも、公的に「反対］を明言することを

避けており、そのことで市民が抱いている市長

への不信感が、囑毛島問題｣に影を落としてい

る。 （注： 11月7日八板市長が反対表明！）

また巷には「もう決まったんでしょう」「国の

事業に反対しても無駄じゃないか」という声も

増え､11年当時の盛り上がりはすっかり沈静化

しているが､鞭'一分ほどのスタンディングでは、

車中から手を振ってくれる人、会釈してくれる

人は意外に多く､反対の思いは消えてはいない。

一方賛成派の動きは昨年秋から活発になり、

既に来年2月頃に予定されている可浪選の立候

補予定者を決めている。同時に行われる市議選

は、定数削減で14議席に対して、やはり賛成

連れ合いと私は仮対運動の可柵上｣のため、

昨年暮れから「静かで平和な馬毛島・種子島を

未来に残そう」 「軍事費はコロナ対策に｣などと

訴え､榊出鬼没夫婦(めおと)スタンディング」

を不定期に続けてきた。反対派の中心として署

名活動に精力を注ぐﾞ 「米軍施設に反対する市

民・団体連絡会」も、月2回のスタンディング

を行っている。

各地から寄せられる支援や連帯の声が、島々が

孤立せずに闘い続ける力になる。馬毛島の基地

化や南西諸島の軍詞上に今後も注目していただ

ければ嬉しい。

｢不戦ネットワーク会報88号」より転載

小見出しと注は語る会で付けました。
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